

Diario de Yucatán

EL PERIÓDICO DE LA VIDA PENINSULAR



MÉRIDA, YUCATÁN, MÉXICO | VIERNES 11 DE ENERO DE 2019 | yucatan.com.mx | Insitu.mx | f | t | FINAL \$10.00



MEJORAS

El Estadio Salvador Alvarado será remozado mediante una fuerte inversión. **DEPORTES**

GOBIERNO

“En niveles críticos”

Advertencias de Coparmex y Concamin por el desabasto de combustible

Reportan escasez de productos y empleos en riesgo

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió ayer que la crisis por la falta de gasolina ya ocasionó desabasto de productos y materia prima en varios estados del

país. Además, podrían perderse entre 5,000 y 10,000 empleos en esta semana.

Gustavo de Hoyos Walther, presidente del organismo, anticipó que si en una semana no se resuelve el tema de desabasto las pérdidas serán irreversibles.

Por su parte, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) indicó que el sector ya registró pérdidas millonarias por el de-



Un empleado despacha gasolina racionada en la ciudad de Morelia

desabasto de gasolina y diésel, porque ya se afectó a todas las cadenas de distribución.

Este desabasto “nos está costando” a toda la industria. “Estamos en los límites... en niveles críticos, ya no se puede aguantar más”, añadió.

El Banco de México consideró que esta afectación se reflejará en la actividad y en la inflación. “El impacto dependerá de qué tan rápido puede normalizarse”.

A su vez, el Fondo Monetario Internacional opinó que la estrategia contra el huachicoleo tendrá un efecto económico y financiero positivo. “El hacerlo con fuerza y de manera muy decidida es muy importante”.

Para la Península de Yucatán, Pemex informó que el abasto está garantizado.

➤ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 3 Y SECCIÓN LOCAL

JUSTICIA

Sin plazo fatal en procesos

Los acusados de desvíos pueden usar la mediación

Los exfuncionarios que resulten implicados en los desvíos y faltantes que denunciará el gobierno de Yucatán tendrán derecho a presentar todos los medios de prueba que deseen y también podrán acceder a la mediación, como parte de las herramientas que ofrece el nuevo sistema penal acusatorio.

De acuerdo con expertos en el tema, no hay un plazo fatal para que se desahoguen los procesos derivados de las denuncias que interpondrá el Ejecutivo el próximo lunes. La duración dependerá de la complejidad y los elementos de que dispongan las partes durante los procedimientos, que no necesariamente llegarán a juicio.

La Auditoría Superior del Estado de Yucatán (ASEY) puede hacer una investigación paralela a la de la Vicesfiscalía Especializada en Combate a la Corrupción, cada una en su ámbito.

➤ MÁS INFORMACIÓN: LOCAL

SEGURIDAD

Rechaza ONU la Guardia Nacional

Debate “pausado y reflexivo” pide a la Cámara Baja

El modelo de Guardia Nacional propuesto por el Ejecutivo federal no cumple con los parámetros de la Corte Interamericana, denunció el representante en México del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Jan Jarab.

El diplomático llamó a los diputados a debatir de manera “pausada y reflexiva” el tema, porque en el dictamen aprobado en comisiones no se garantiza que no habrá violaciones graves a los derechos humanos. “La participación de las fuerzas armadas (...) normaliza lo que debería ser excepcional”.

➤ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 7



Manifestación frente a la sede del consulado de Venezuela en Miami, Florida, ayer durante la toma de posesión de Nicolás Maduro

“Secuestró al Estado”

En medio de la presión internacional y cuestionamientos sobre la legitimidad de su elección, Nicolás Maduro rindió ayer protesta para su segundo mandato de seis años como presidente de Venezuela.

“Venezuela tiene un gobierno de facto, que no fue electo por el voto, sino que secuestró al Estado para beneficio propio”, manifestó el pre-



El presidente Nicolás Maduro (derecha) al asumir su segundo mandato, en Caracas

sidente de la Cámara, Juan Guaidó, en rueda de prensa minutos después de la toma de posesión de Maduro.

En la ceremonia, al agradecer la presencia de las delegaciones asistentes, Maduro lanzó un “¡Viva México!”, lo cual fue respondido con un “¡Viva!” por la concurrencia.

➤ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 2



Con tranquilidad. El Sevilla venció 3-1 al Athletic de Bilbao y está cerca de clasificar a la siguiente ronda de la Copa del Rey, ayer en una jornada que tuvo además la derrota del Barcelona y un empate con sabor mexicano ➤ MÁS INFORMACIÓN: DEPORTES

CIENCIA

Seguirá una alianza de EE.UU. y Rusia

La NASA le pide continuidad a su par Roscosmos

Dmitry Rogozin, jefe de la corporación estatal espacial de Rusia, Roscosmos, reconoce que la política estadounidense ha detenido algunos proyectos de la NASA (Administración Nacional de Aeronáutica y el Espacio de Estados Unidos) con Rusia. No obstante, Rogozin aclara

que sus proyectos siguen en puerta.

“Es precisamente ahora que los estadounidenses insisten y nos piden continuar el vuelo de las naves espaciales Soyuz con astronautas de Estados Unidos”, señala Rogozin.

Por otro lado, la sonda lunar Chang'e 4 ya realiza una serie de investigaciones internacionales, desde su pasado aterrizaje en el lado oculto de la Luna.

➤ MÁS INFORMACIÓN: IMAGEN

IMAGEN



Una pionera mexicana

Ana Laura Bates Paredes (en la foto junto a su madre) es la primera mexicana en coordinar la Red Interamericana de Jóvenes Scouts.

ÍNDICE

CITA DEL DÍA

“Confiamos en el Presidente, pero su equipo lo está haciendo quedar muy mal”. [8]

Gustavo de Hoyos Walther, presidente de la Coparmex

RELIGIÓN

Caramelos venenosos

“Las habladurías son como los caramelos de miel: tomo uno, y otro, y otro, y luego el estómago se estropea con tantos caramelos”, advirtió ayer el papa Francisco en su homilía en Santa Marta. [3]

LOCAL

Mayor control

El Ayuntamiento de Mérida alista un plan para controlar el ambulante en el Centro Histórico, según se informó en una reunión con empresarios y exalumnos del Tec de Monterrey.

IMAGEN

Con el pie derecho

Alonso Maza inicia el año con la inauguración, esta noche, de su muestra individual “Abducción Plural”, en el nuevo espacio cultural Tot, lugar de mucha energía y música del Dj 3B.



DEPORTES

Misión cumplida

Karem Achach anuncia su retiro de las albercas y se abocará a la función pública.

TIPO DE CAMBIO

| | |
|-----------------------------------|-------------|
| Pesos por divisa - Compra / Venta | |
| DÓLAR | 18.60 19.45 |
| INTERBANCARIO | |
| EURO | 22.02 22.04 |